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Le début d’année est traditionnellement le moment de faire 
un bilan des mois écoulés, mais aussi de se projeter vers 
l’avenir.

2015 a commencé par des actes odieux et s’est 
malheureusement terminée dans les mêmes circonstances. 
Des barbares, sans foi ni loi, poussés par une folie meurtrière 
s’attaquent à notre république laïque et à ses symboles  : 
liberté, égalité et fraternité.
A chaque fois, les cubzacais ont su se rassembler entourés 
des enfants des écoles pour manifester leur solidarité aux 
victimes.
Regardons l’avenir avec sérénité et confiance en nos 
institutions de la république, soyons fiers de nos valeurs !

Cubzac compte 2  327 habitants, chiffre officiel en date du 
1er janvier 2013. Pour que chacun trouve sa place sur notre 
territoire riche d’une histoire et d’une vie associative qui 
cimentent les générations, nous avons tenu à recueillir des 
témoignages des cubzacaises et cubzacais du siècle dernier, 
afin d’éditer un livre. Un grand merci à tous ceux qui ont 
participé.

2015 marque la fin du chantier de la LGV. Les plus grosses 
nuisances sont terminées, 2016 verra celui du Pont Eiffel 
débuter. Les travaux commenceront dans les premiers mois 
de l’année. Nous vous tiendrons informés au fur et à mesure 
l’avancement du chantier.

Autre chantier important pour vos élus, la réfection de la 
cantine qui représente un investissement de 520 000 € HT. 
L’ensemble des bâtiments scolaires et périscolaires sera 
rénové et perennisé pour les générations futures.

Sur ces 2 chantiers nécessaires pour l’avenir, les nuisances 
sont un mal nécessaire. L’ensemble de l’équipe municipale 
compte sur votre compréhension et votre soutien pour 
que ces mois se passent dans le respect, la solidarité et la 
tolérance.

Je remercie tous ceux qui œuvrent au quotidien, agents 
communaux, bénévoles associatifs, élus pour faire de Cubzac 
les Ponts une commune agréable et enviée.

Le maire, Alain TABONE
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FEVRIER
  
Dimanche 07
Joyeux Cubzac
LOTO
15h00 Salle municipale

Dimanche 28
Pétanque Cubzacaise
LOTO
15h00 Salle municipale

Samedi 13
Joyeux Cubzac
Repas
Salle du port

MARS
  
Dimanche 06
ACCA
LOTO
15h00 Salle municipale

Dimanche 13
Pétanque Cubzacaise
LOTO
15h00 Salle municipale

Samedi 19
Gym volontaire
Stage
14h00 Salle municipale

Samedi 19
Football Club
LOTO
20h30 Salle municipale

Dimanche 20
Parents d’élèves
Carnaval
14h00 Place de la mairie

AVRIL
 
Vendredi 01
ACCA
Assemblée générale
20h30 Salle du port

Samedi 02
Amicale laïque
Soirée théâtre
20h30 Salle municipale

Samedi 09
Cubzac Country
Bal
20h30 Salle municipale

Samedi 16
Dimanche 17
Comité des fêtes
Vide grenier
Salle municipale Place de la mairie
  
Vendredi 29
Amicale laïque
Conseil d’administration
19h30 Salle du port

MAI

Date à déterminer
Comité des fêtes
Marche d’orientation

Dimanche 01
ACCA
Repas
Salle municipale

Dimanche 08
Anciens combattants
Repas
Salle municipale

Dimanche 15
Comité des fêtes
Michoui
Salle municipale ou Port

Samedi 21
Amicale laïque
Spectacle variétés
21h00 Salle municipale

Samedi 28
Amicale laïque
Chorale Mélodia
21h30 Eglise

Samedi 28
E.M.I.C
Concert
Salle municipale

Dimanche 29
Pétanque Cubzacaise
Vide grenier
Terrain de pétanque

JUIN
  
Dimanche 05
Amicale laïque
Après-Midi Enfantine
15h00 Salle municipale

Samedi 11
Amicale laïque
Gala de danse
21h00 Salle municipale

Samedi 18
OMSSCA
Fête de la musique
Place de la mairie

Mardi 23
OMSSCA
Réunion
20h00 Petit salle municipale

Samedi 18
Dimanche 19
Amicale laïque
Expo peinture
Salle du port
  
 
Vendredi 24 
Parents d’élèves
Kermesse des écoles
Port

Jeudi 30
Joyeux Cubzac
Repas
Salle du port

AOÛT
  
26, 27 et 28
Comité des fêtes
Fête locale
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â Une 3e expo à partir des archives municipales
Après une expo consacrée aux do-
cuments de la guerre 1914/18 puis 
à celle de 1939/45, Gilles Thibaud, 
conseiller municipal,  a continué 
à remettre de l’ordre dans les ar-
chives et présentait, en janvier, 
une nouvelle exposition sur l’affi-
chage municipal témoignant qu’à 
une époque sans télé, ni internet, 
les raisons d’afficher sont nom-
breuses  ! La liste des vétérinaires 
de 1906, l’allocution de De Gaulle 
en 1960 sur le référendum, un ar-
ticle de presse signalant en 1934 
que le pont Eiffel est fatigué, la 
plus ancienne est un arrêté impé-
rial de 1806. 
Restent encore des trésors dans 
les archives de la commune  : des 
plans, des images, des journaux,… 
autant d’expos à venir ? 

Infos en bref... â Taxe de séjour
Depuis le 1er  janvier 2016, la 
communauté de communes 
n’est plus la seule à financer 
le tourisme. Les touristes eux-
mêmes participent désormais à 
l’effort collectif consenti pour les 
accueillir au mieux et doivent s’acquitter d’une taxe de séjour vo-
tée par le conseil communautaire en octobre dernier. Celle-ci est 
calculée en fonction du nombre de nuitées : 0,20 € la nuit pour un 
camping, 0,50 € à 0,70 € pour les chambres d’hôtes à 3€ pour un 
palace (le montant de la taxe figurera directement sur la facture 
fournie par l’hébergeur).
Les sommes collectées sont exclusivement affectées par la Com-
munauté de communes au développement des équipements et 
projets touristiques sur le territoire. 

â Les voeux du Maire
Vendredi 8 janvier 2016, entouré de son Conseil Munici-
pal, Alain Tabone a présenté ses vœux à la population, des 
vœux placés sous le signe du respect et de la tolérance 
après les incidents qui ont marqué l’actualité nationale en 
2015.
A cette occasion, il a invité les nouveaux élus du Conseil 
Municipal des Jeunes à le rejoindre, et les a félicités pour 
leur engagement.
Après avoir tiré un bilan de l’année écoulée, il a présenté 
les projets et les réalisations prévus pour 2016 : les travaux 
de rénovation du Pont Eiffel par le Conseil Départemental, 
la réfection de la cantine scolaire, le skate-park.
Le maire a aussi félicité les associations regroupées au sein 
de l’OMSSCA pour leur dynamisme, et a rendu hommage 
à tout le personnel municipal pour son professionnalisme, 
sa disponibilité et son implication dans la vie communale.

A savoir si vous recevez des touristes 
Depuis le 1er juillet 2010, les propriétaires de locations saison-
nières, meublés de tourisme et chambres d’hôtes ont l’obliga-
tion de déclarer leur activité auprès de la mairie où est situé 
l’hébergement. Les formulaires de déclaration sont disponibles 
à l’Office de tourisme et dans les mairies.
 
En cas de non respect de l’obligation de déclaration, les loueurs 
de meublés ou de chambres d’hôtes seront passibles de sanc-
tions pénales (contraventions de 3e classe 450  €) prévues aux 
articles L. 324-4, L. 324-1-1 et R. 324-1-2 et R 324-16 du code du 
tourisme.

Bienvenue à 
Nathy Couture

Installée près de la Poste, 
une couturière vient d’ouvrir 
boutique. Ourlet, fermeture 

éclair, retouches ou confection, 
vous pouvez lui confier tous 

vos travaux d’aiguille !

Nathy Couture, 06 74 67 75 17

Horaires d’ouverture :

Lundi, mardi, jeudi, vendredi 
de 9h30 à 12h30
et de 14h à 18h

Mercredi de 9h30 à 12h
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Beaucoup d’émotion 
pour Octobre rose

Malgré la coupe du monde de rugby, les cubzacais s’étaient 
déplacés nombreux pour la soirée organisée par la CCAS pour 
soutenir la lutte contre le cancer du sein. L’émotion était forte 
autour du 1er spectacle dansé par Céline Boyer, à qui la danse a 
donné l’énergie de combattre la maladie.  

La soirée s’est terminée sur une note joyeuse avec Parlez-moi 
d’amour, une pièce mise en scène et interprétée par la compa-
gnie Osmose de Saint-André. « Je remercie tous les bénévoles qui 
ont organisé cette soirée, et les artistes qui ont participé gratuite-
ment à l’événement ce  qui nous a permis de faire un don de 332 € à 
la ligue contre le cancer. »

Halloween solidaire, pari gagné !

solidarités6|  solidarités

Un bal parents/enfants pour fêter halloween  ? La proposition 
a séduit de nombreuses mini-sorcières et au moins autant 
de petits vampires. «  Une belle réussite pour cette première  ! 
L’objectif solidaire a été atteint avec 150 kg de denrées alimentaires 
apportées par les participants. L’objectif de partage d’un moment 

festif a lui aussi été atteint. Les parents et les enfants plébiscitent 
la reconduction de la manifestation  !  » Le stock de nourriture 
permettra de répondre aux urgences alimentaires  notamment 
pendant les vacances scolaires car il n’y a pas de distribution de 
la banque alimentaire sur notre commune.

Repas de fête
> Le noël des salariés
> Le noël des aînés

167 convives assis-
taient le 10 janvier 
dernier, au repas 
dansant offert par 
la commune à ses 
aînés. Nous cultivons 
l’esprit d’entraide et 
de solidarité, nous 
essayons également 
de transmettre le 
goût des autres à nos 
chères têtes blondes 
et moins blondes, 
c’est pourquoi cette 
année, ce sont les 
enfants de l’école qui 
ont réalisé les menus 
pour nos aînés.

Maribel Robert-Soares,
adjointe
au CCAS
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Voirie
Des trottoirs pour la sécurité des piétons.

Un travail de plusieurs exercices commence, cette année, autour de la 
création ou de la réfection des trottoirs de la commune. L’objectif : la 
sécurité des piétons.
« Avec l’arrivée de nouveaux habitants et le passage (parfois à très grande vitesse) des ha-
bitués de nos petites routes qui raccourcissent les trajets, nos voiries sont très sollicitées et 
devenues dangereuses pour les piétons, notamment les écoliers et leurs parents. Les pre-
miers trottoirs rénovés ont donc été ceux de la rue de la gare, dans sa partie haute. Nous 
avancerons dans les années qui viennent en fonction des possibilités budgétaires. »

Les lotissements passent au
domaine public
La Municipalité vient de récupérer l’entretien des espaces verts, l’éclairage public et les 
voiries autrefois privés de plusieurs lotissements : Les Moulins, Les hauts de Dordogne, 
La côte des moulins, le clos du basque, les terrasses de Séléné.

Projets 2016

> Route de Saint-Romain
Attention, en ce début d’année, toutes les priorités vont être inversées sur la route de 
Saint-Romain. Plutôt que de poser des ralentisseurs qui génèrent des nuisances pour les 
riverains, cette nouvelle signalisation qui incite à céder le passage à chaque carrefour doit 
permettre de limiter à 50km/h la vitesse parfois excessive des automobilistes.

> Réfection de la rue de Lombagne
Pour compléter et sécuriser l’installation de l’abribus de bel air, la rue de Lombagne sera 
dotée de trottoirs.

> Extension du cimetière
Le terrain a été acheté par la Municipalité en 2015. L’extension du cimetière commencera en 
2016 avec l’égalisation du sol et la pose de clôtures.

Budget
voirie

annuel
65 000€

Le geste 
citoyen 
Ne pas se garer sur les 
trottoirs
La mesure est entrée en vigueur 
le 5 juillet 2015 et crée une in-
fraction pour stationnement 
"très gênant" qui sanctionne 
d’une amende de 135  € les au-
tomobilistes qui entraveraient 
la circulation des piétons ou des 
vélos en se garant sur leurs es-
paces réservés.

Un nouvel abribus à 
Bel-Air
Pour assurer la sécurité et le bien-être des collégiens et 
lycéens, un abribus a été installé à Bel Air en partena-
riat avec le Département qui a subventionné le projet 
à 90%.

Jean-Pierre Prat,
adjoint

à l’urbanisme
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Le Conseil Municipal des Jeunes est élu !
Camille, Amina, Pablo, Léna, Yasmina, Naël, Safaa, Lisa et Théo, 6 filles et 3 garçons de 8 à 10 ans, viennent 
d’être élus par leurs pairs pour constituer le premier conseil municipal des jeunes de Cubzac. 

Réunis pour leur prise de fonction, le 
23 janvier, les tout nouveaux membres du 
conseil municipal jeune étaient reçus au-
tour de la table du Conseil par le Maire et 
ses adjoints. Des échanges conviviaux et 
très denses lors desquels, chacun, grands 
et petits, a pu se présenter, expliquer les 
raisons de son engagement et ses projets 
pour la commune. Du côté des adultes, 
la réfection de la cantine, la création du 
skate-park et, pour les enfants, beau-
coup d’idées : installer des jeux – « et une 

horloge pour savoir combien de récré il 
reste  » – dans la cour de l’école, «  aider 
l’école à progresser », lutter contre les vio-
lences, ramasser les déchets, organiser un 
vide-jouets, un concours de corde à sau-
ter ou « un petit cross avec des pâtisseries 
à vendre pour donner l’argent aux hôpi-
taux »,… 
«  Comme le Conseil Municipal des grands, 
vous allez réfléchir à tous ces projets, en 
parler entre vous, leur donner une priorité 
et estimer leur coût. Il y aura des choix à 

faire, puis nous travaillerons ensemble à en 
mener certains à leur terme, leur a promis le 
Maire. Comme les adultes aussi, vous avez 
tous droit à la parole et le devoir de respec-
ter celle des autres. »
La séance ayant été levée, les « anciens » 
ont fait visiter la mairie aux jeunes et l’as-
semblée a procédé à sa 1ère inauguration 
commune, déclarant ouverte l’exposition 
consacrée à l’affichage municipal archi-
vé par des générations de jeunes et de 
moins jeunes élus…

Cyril Chérigny,
adjoint à la Jeunesse et

citoyenneté
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Education à la démocratie
Comme chez les grands, les candidats aux élections municipales des jeunes étaient 
nombreux ! « Après une grande campagne de communication (journal municipal, site 
Internet, Facebook, flyers aux collégiens et aux élèves de CE2, CM1 ET CM2), nous avons 
eu une vingtaine de candidatures dans les écoles où nous avons bénéficié du précieux 
soutien des enseignants et de leur nouveau directeur, Christophe Oillic. Un grand merci 
à eux. »
Candidature, profession de soi, les élèves ont commencé par faire campagne et 
présenter leur projet. Puis, le 17 décembre dernier, profitant du matériel installé 
pour les élections régionales, les 3 classes de CE2, CM1 et CM2 sont passées par 
l’isoloir avant de déposer leur bulletin de vote dans l’urne. Après le dépouillement, 
9 titulaires et 9 suppléants étaient officiellement élus. « Les enfants ont montré beau-
coup de sérieux tout au long de ce travail électoral et ont beaucoup apprécié de voter 
en situation réelle. L’exercice a aussi permis aux adultes, élus ou enseignants, de rendre 
vivant le processus démocratique et de transmettre des valeurs citoyennes. »

Le point de vue de Christophe Oillic
« J’avais déjà mené ce type de projet avant de prendre la direction de l’école de Cu-
bzac. C’est très intéressant pour les enfants et une manière très concrète, pour eux, 
de vivre le parcours citoyen qui est inscrit à leur programme. De la déclaration de 
candidature à l’élection, les enfants ont été très sérieux et très motivés. Aujourd’hui, 
les jeunes élus sont très fiers et bien décidés à être à la hauteur de leur mission. »

> Contact : cherigny.cyril@orange.fr

Les fondations du skate-park sont posées
La plate-forme en en-
robé qui va accueillir 
le skate-park est en 
place depuis la fin 
novembre, soit une 
surface de 180 m2 à 
destination des 8-16 
ans équipés de BMX, 
skate et rollers. La 
pose des structures 
de glisse est inscrite 
au budget 2016. Le 
site devrait être opé-
rationnel avant l’été 
prochain. 
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Déco écolo de Noël
En 2015, la Municipalité a investi dans de nouvelles décorations de Noël  : 
« Après plus de 20 ans de bons et loyaux services, les décorations de Noël étaient 
devenues obsolètes et trop gourmandes en électricité. Nous avons décidé de les 
renouveler tant pour des raisons esthétiques qu’écologiques. » Pour l’esthétique, 
3 traversées de rues, de nouveaux décors qui scintillent et pour l’écologie, 
l’utilisation d’ampoules à led : « l’économie d’énergie est importante : 70 watt 
pour une ampoule classique, entre 5 et 10 pour une ampoule à led. »

Déchets
Travail en commun pour améliorer la 
collecte des déchets

Dans la collecte des déchets, 20 points noirs 
ont été identifiés par le SMICVAL (Syndicat 
Mixte Intercommunal de Collecte et de Valo-
risation du  Libournais Haute-Gironde) sur la 
commune. Qu’est-ce qu’un point noir ? C’est, 
par exemple, une maison enclavée à laquelle 
un camion ne peut accéder ou une impasse 
dans laquelle un camion ne peut pas faire 
demi-tour (pour la sécurité des rippers, les ca-
mions ne peuvent pas reculer).
« Sur la base de ce diagnostic, la commission en 
charge de la valorisation des déchets ménagers 
a proposé 20 réponses, la plupart élaborée avec 
les riverains. Nous les avons remises au Smicval 
et attendons leur retour. »

Eclairage public
Fait cette année !
â La 1re tranche de la réfection complète de l’éclai-
rage sportif  de la commune (subvention de 80  % 
du syndicat d’électrification du Fronsadais et du 
Syndicat départemental d'Energie Electrique de la 
Gironde) : le stade de foot au port
â Le remplacement de lampes en panne sur le terrain de tennis
â L’entretien des points d’éclairage photovoltaïque/éolien qui fonctionnent 
en centre-ville depuis 6 ans de manière complètement autonome (en prévi-
sion, le changement des batteries)
â Réfection de l’éclairage public sur la petite place de la Cure
ajout d'éclairage rue du Basque
ajout d'éclairage rue de Lombagne
ajout d'éclairage rue des Moulins 

« En 2016, nous poursuivrons sur l’éclairage sportif avec, en priorité, la réfection 
complète de l’éclairage au tennis, puis au stade de foot du haut avec la même 
subvention de 80 %. »

Suivra ensuite l'éclairage de terrain de pétanque.

Le geste citoyen !
Signaler les pannes
Quand une ampoule ne fonctionne pas, merci de noter le n° du poteau 
et/ou le numéro de la rue et de prévenir la Mairie.

Le geste citoyen !
Rentrer ses poubelles 

Le trottoir n’est pas un parking à pou-
belles ! Elles entravent le passage des pié-
tons et mettent parfois en danger leur sé-
curité, elles empêchent le passage d’une 
poussette ou d’un fauteuil roulant et, fran-
chement, nuisent grandement à la qualité 
du paysage commun.
La municipalité ayant identifié les bacs res-
tant perpétuellement sur la rue a averti les 
riverains : « Nous avons rappelé que, dans 
un souci d’hygiène et de propreté visuelle, 
les bacs à ordures ménagères doivent être 
rentrés. Ils ne sont admis sur le bord du 
trottoir que du lundi soir au mardi soir. »

Vincent Raynal,
adjoint au développement 

durable
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Restaurant scolaire : les travaux commencent !
En deux phases, les travaux de la nouvelle cantine commencent ces jours-ci. Si la 
confection des repas sera perturbée pendant quelques mois, la nouvelle cuisine et le 
nouveau réfectoire seront prêts pour la rentrée 2016.

Un restaurant scolaire aux 
dernières normes

â La sécurité alimentaire
Avec de nouveaux fours, de nouveaux fri-
gos et lave-vaisselle, de nouveaux circuits 
de préparation, la cuisine sera complète-
ment remise aux normes pour garantir 
une hygiène alimentaire optimale.

â Un environnement plus confortable
Des plafonds plus bas, des revêtements 
muraux qui absorbent le bruit, le restau-
rant scolaire a été pensé pour le confort 
acoustique de ses jeunes convives. Il sera 
aussi équipé d’une climatisation l’été. 
Il pourrait ainsi accueillir les personnes 
âgées en période de canicule.

6 mois de travaux en 2 temps : 

â 1re phase : février/avril 2016
Les travaux commencent par l’enlèvement du préfabriqué où les enfants 
de maternelle déjeunent aujourd’hui et la construction d’une nouvelle 
cuisine.

â 2e phase : avril/août 2016
Après la démolition de l’ancienne cuisine, commencera la reconstruction 
du réfectoire qui sera agrandi et mieux isolé, notamment avec la pose de 
menuiseries double vitrage.

Quelles répercutions sur la restauration scolaire ?
Où vont manger les enfants ?
Encadrés par les agents municipaux, les enfants iront déjeuner à la salle 
des fêtes. Tous les déplacements seront sécurisés.

Qui va préparer les repas ?
L'équipe de la cantine assurera la préparation des repas jusque fin mars 
puis la confection des repas sera confiée à un prestataire extérieur. Le 
surcoût sur le prix du repas sera pris en charge par la Municipalité.

Gérard Bagnaud,
adjoint

au patrimoine



12 | Cubzac-les-Ponts - Bulletin d’information n°20 - 2016 

 patrimoine12|  patrimoine
cubzac-les-ponts

Le début des travaux 
du Pont Eiffel

« L’enquête publique s’est achevée fin janvier. C’était la dernière démarche administra-
tive importante, avant le début des travaux prévu fin février.

Si l’investissement est porté par le conseil départemental ainsi que d’autres par-
tenaires financiers, la commune de Cubzac les Ponts ainsi que la communauté des 
communes de Saint-André s’engagent sur l’électrification de la partie routière du pont. 
La métropole n’a pas encore donné son accord de participation – elle se fait attendre 
avec inquiétude !

Nous sommes tout à fait conscients des nuisances occasionnées pendant cette pé-
riode de travaux :

• Itinéraires de déviation  par Saint-André de Cubzac et l’autoroute A 10 
• Circulation alternée avec des modulations de passage suivant les heures de traversée
• Coupures totales du franchissement 
• Nuisance sonores pour les riverains du pont
Pour notre commerce local, cela va être difficile. C’est pourquoi j’invite chacun d’entre 
nous à avoir une démarche responsable en donnant priorité à vos achats auprès de 
nos commerçants locaux. Si nous souhaitons les avoir demain, c’est  maintenant qu’il 
faut les soutenir.

Les diverses demandes d’entrées ou sorties sur l’autoroute n’ont pas été acceptées par 
les ASF groupe Vinci pour des raisons de sécurité et de réglementations ! 

Je compte sur chacun d’entre vous afin de redoubler de prudence sur nos routes com-
munales qui ne sont pas dimensionnées pour des trafics importants. Je suis sûr que 
vous saurez être vigilants et responsables face à de nouvelles signalisations et au res-
pect de celles-ci. Il en va de la sécurité de chacun d’entre nous. »

Alain Tabone

Coût total de l’opération pilotée par 
le Département : 26,8 millions d’eu-
ros avec une contribution de l’Etat à 
hauteur de 16 millions.

Les répercussions sur la circulation
• Une circulation alternée à partir de 

fin février 

• Des fermetures totales à la circula-
tion cet été

• Une circulation interdite pendant 3 
mois à partir d’octobre

A noter 
Les services techniques du conseil dé-
partemental  maintiennent les services 
des bus Trans Gironde pour les ramas-
sages scolaires collège ainsi que les 
autres lignes de transports.

La réhabilitation des viaducs du Pont Eiffel va 
débuter dans les prochaines semaines, un chantier 
à la fois attendu et en même temps appréhendé par 
l’ensemble des utilisateurs du pont.

â Mairie : réorganisation de l’accueil du public
En plus du changement des menuiseries au 1er étage de la mairie pour évi-
ter les déperditions de chaleur et faire des économies d’énergie, le rez-de-
chaussée est en cours de réorganisation. L’accueil de la Mairie sera bientôt 
ouvert côté parc et installé dans ce qui était le porche d’entrée du bâtiment. 
En back office, deux bureaux seront créés, notamment pour la responsable 
des services. 

â Les 4 appartements locatifs à la cure ont été entièrement rénovés.
â Réfection totale des toitures des bâtiments communaux
â Maison du port : le Conseil d’architecture, d’urbanisme et d’environne-
ment (CAUE) a donné un avis favorable aux premières esquisses du projet. 
Courant 2016, une consultation sera lancée pour retenir un architecte.

Dans les autres bâtiments communaux
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Manger mieux
Favoriser les circuits-courts, les produits bio ou de saison, proposer des 
menus variés et équilibrés, garantir la sécurité alimentaire des enfants, 
le travail  mené par la commission scolaire avance. Le challenge  : 
consommer mieux sans dépenser plus.

En parallèle des travaux de la nouvelle 
cantine, le travail est engagé sur la qualité 
alimentaire des repas servis aux enfants  : 
«  Nous rencontrons plusieurs fournisseurs et 
certains ont déjà fait des propositions (encore 
à l'étude) financières et qualitatives  : parte-
nariat avec Bleu, Blanc, Cœur, adhésion au 
Plan National de Nutrition Santé, produits de 
fabrication française,... Nous aurons aussi la 

possibilité de nous faire épauler gratuitement 
par des nutritionnistes dans la composition 
de nos menus et dans la confection de nou-
velles recettes. » 

Pour soutenir le commerce de proximité, 
le pain, les fruits et légumes sont achetés 
chez les commerçants de la commune.

De nouveaux 
outils pour gérer 
les commandes

L'analyse financière des 
repas est terminée ain-
si que l’état des lieux de 
l'organisation des com-
mandes. Depuis la rentrée, 
pour ajuster au mieux les 
commandes au nombre 
de convives, les familles 
préinscrivent leur enfant. 
De nouveaux outils infor-
matiques vont être mis en 
place pour suivre les com-
mandes et les factures ou 
pour élaborer des menus 
par période.

Chaque jour : 

110 repas en 
maternelle

170 repas en 
élémentaire

Quoi de neuf côté TAP ?
Le nouvel atelier couture animé par des membres de 
l'Amicale Laïque fait fureur chez les filles et chez les gar-
çons – tous savent aujourd’hui recoudre un bouton – de 
même que l’atelier "bouge ton corps"  proposé depuis 
novembre. Même succès pour les jeux de raquette ou 
la découverte de la faune et de la flore. L'atelier "pleine 
conscience" a permis aux enfants de découvrir des tech-
niques de relaxation et le tout nouvel atelier karaté a 
fait le plein autour de Nathalie qui initie les enfants aux 
bases du karaté… sans contact ! 

« Le TAP "découverte de nos archives" sera sans doute repris 
avec l'appui des enseignants intéressés dans le cadre du 
programme scolaire. Encore un grand merci à tous nos bé-
névoles, qu'ils soient accompagnants ou animateurs. Sans 
eux nos TAP seraient, sans aucun doute, moins riches. L'im-
plication réelle de tous nos animateurs est aussi un gage 
de qualité et de réussite. Le travail est préparé sérieusement 
et est proposé de manière adaptée à chaque âge à tous les 
enfants. »

â A noter :
Impactés par la construction de la nouvelle cantine, les 
locaux utilisés pour les TAP seront réduits à partir de fé-
vrier. Il n’y aura donc plus qu’un TAP par semaine, réparti 
sur deux jours : 4 ateliers le jeudi, 3 ateliers le vendredi. 

Classe de 
neige 2016
Les 26 élèves de CM2 re-
viennent tout juste de 
Saint-Lary où ils sont partis 
pour 5 jours de découverte du 
ski et de la montagne !

Combien ça coûte ?
Coût du séjour : 6 612 €
Coût transport : 1 940 €
Participation de la Mairie : 
60 %

Pour que tous les enfants 
puissent partir, sous condi-
tions de revenus, des aides 
financières supplémentaires 
de la Mairie via le CCAS seront 
attribuées aux familles qui en 
feront la demande au CCAS. 

La grande guerre
au programme des CM2

Les élèves de CM2 de M.  Oillic et 
de Mme  Parra travaillent depuis 
le début de l'année scolaire sur la 
Première Guerre Mondiale. Ils ont 
étudié l'album " Lulu et la Grande 
Guerre " de Fabian Grégoire, et s'ap-
puyant sur le " Carnet de Poilu " de 
Renefer, ils ont écrit leur propre car-
net en se mettant dans la peau de 
Poilus au front. Ils ont aussi réalisé 
des maquettes représentant la vie 
dans les tranchées et reconstitué 
un champ de bataille. Toutes ces 
réalisations ont donné lieu à une 
exposition le jour de la commémo-
ration à laquelle ils ont participé. Ils 
ont lu la lettre de l'Union Française 
des Anciens Combattants et les   
lettres de Poilus qu'ils ont écrites 
avant d’entonner la Marseillaise.

Nadia Bridoux-Michel, 
adjointe

à l’éducation
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Toujours beaucoup de succès 
pour le Noël Cubzacais orga-
nisé par l'OMSSCA. Comme 
l’an dernier, ce sont les en-
fants qui ont inauguré les 
festivités avec un spectacle 
de clown-magicien offert par 
la municipalité sur le temps 
scolaire. En soirée, la Chorale 
Mélodia de l'Amicale Laïque 
donnait son concert de Noël 
à l’église.

Le week-end était dédié au 
marché de Noël et ses 28 arti-
sans exposants et à l'Associa-
tion des Parents d'Elèves de 
Cubzac qui tenait un stand 
de vente de gâteaux, bois-
sons chaudes et photos avec 
le Père Noël.

Pendant ces deux jours de 
festivités, de nombreuses 
animations gratuites étaient 
offertes par l'OMSSCA aux pe-
tits comme aux grands  : ba-
lades en calèches, structures 
gonflables, promenades en 
poneys et manège petit train.

Noël Cubzacais

Gérard Bagnaud,
président de

l’OMSSCA

L’OMSSCA en Fête
Cette année encore, l’OMSSCA a su 
mettre de la bonne humeur dans 
les rues de Cubzac.

Très joli succès de la fête de la musique qui 
a rassemblé plus de 200 personnes autour 
d’un spectacle composé par des groupes 
d’horizons différents  : Txaranga los aliados, 
Pause Café, The SMASH, The Thursday bands 
hits ainsi que la participation de la Chorale 
Mélodia de l’Amicale Laïque et une dé-
monstration de country par le club « Cubzac 
Country ».
Plus proche de nous, le Noël Cubzacais s’est 
déroulé le 11, 12 et 13 décembre sous un so-
leil magnifique.
Comme chaque année, la Municipalité et 
L’OMSSCA ont offert un gouter-spectacle 
aux 317 enfants de l’école avec une ani-
mation de très grande qualité donnée par 
WAZOU (magie burlesque) et la visite du 
Père Noël qui est resté avec nous trois jours 
durant.
Le samedi et le dimanche, une trentaine 
d’exposants se sont retrouvés et ont connu 
un vif succès. 
La modification de fermeture du marché le 
samedi soir à 20h a permis de voir Cubzac et 
son marché éclairé par les nouvelles illumi-
nations de la ville et s’en est suivi le concert 
de la Chorale Mélodia en L’église de Cubzac 
avec un fervent public venu les écouter.
Toutes les animations proposées gratui-
tement ont rencontré encore une fois un 
énorme enthousiasme tel que la calèche et 
les balades à poneys. Les structures gon-
flables et le petit train ont su trouver leur 
public.
Corinne Jeandonnet, vice-présidente de 
l’OMSSCA, souhaite remercier tous les béné-
voles qui ont pu donner de leur temps pour 
la préparation de ce joli week-end offert aux 
enfants aussi bien en amont que lors de ces 
3 journées festives. Elle remercie aussi le pré-
sident de l’OMSSCA, Gérard Bagnaud, Cyril 
Cherigny et Annie Davier pour leur précieux 
soutien et l’aide qu’ils ont su apporter à la 
réussite de cette manifestation.
En espérant vous retrouvez tous, pour nos 
prochaines manifestations, dans la joie et la 
bonne humeur !
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Les pages suivantes ont été rédigées et illustrées 
par les associations de la commune.

Amicale Laique de Cubzac les Ponts

Notre association regroupe diverses sections de l'anglais à la peinture en passant notamment par le Cirqu'éveil, la danse, la gym 
douce et une nouvelle section bien-être animée le jeudi soir.
La saison a débuté avec le concert Mélodia lors du Noël Cubzacais. Un moment agréable et chaleureux lors duquel on a pu décou-
vrir de très belles voix.
Diverses manifestations ont suivi dont le loto du 3 janvier, puis les soirées viendront les soirées Théâtre et Variétés, un nouveau 
concert Mélodia et le gala de danse. L'année sera clôturée par l'exposition de peinture en juin à la salle du Port.

Lors de la dernière Assemblée Générale, nous avons renouvelé le bureau suite au départ du président, Daniel Chauvignat, et di-
verses démissions, dont celle de Gérard Bagnaud. Nous leur souhaitons à tous bonne route sur leurs nouveaux chemins et les re-
mercions de leur implication depuis tant d'années.
Pour cette nouvelle saison, je remercie chaleureusement le bureau qui m'accompagne dans cette aventure, tous les adhérents, tous 
les bénévoles pour leur fidélité, dévouement et enthousiasme ainsi que la municipalité pour son aide.
Venez nombreux à nos spectacles et activités afin de passer de bons moments et d'oublier nos soucis quotidiens.

Le président, Eric Rougier
Pour tout renseignement : 06 64 51 72 42 
amicalelaiquecubzac@gmail.com

Cubzac Country
Créée en septembre 2013, nous sommes une jeune association qui, comme son 
nom l'indique, a pour but l'apprentissage et la pratique de la danse country.
Ne vous fiez pas aux apparences, vous allez faire travailler vos neurones et bouger 
votre corps tout cela sur des musiques qui vont de la country en passant par le 
rock, la musique celtique, latine,…. Tout cela dans une ambiance chaleureuse et 
sympathique.

Chaque semaine, à la salle municipale, nous proposons des cours de différents 
niveaux dispensés par un animateur :
le mardi à 19h10 pour les débutants et à 20h15 pour les novices/inter.
N'hésitez plus et venez nous rejoindre, le 1er cours est gratuit.

Pour mettre en pratique les danses apprises, nous organisons des bals dans l'an-
née qui sont, bien évidemment, ouverts à tous.
• Le dimanche 17 janvier 2016 à partir de 14h30
• Le samedi 9 avril 216 à partir de 20h30. Ce bal sera animé par le duo « Leslie et 

Ryan », musiciens et chanteurs bien connus dans la région par les amateurs de 
country.

Nous avons participé à la fête de la musique et animé le bal pour la fête locale en 
août.

Si vous souhaitez nous rejoindre, vous pouvez contacter Francis Gausselan, 
président de l'association, au : 06 10 40 14 73.

â Le bureau 
• Président : Francis Gausselan
• Trésorière : Claudine Gausselan
• Secrétaire : Isabelle Picotin
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Comité des fêtes

La saison 2015 du Comité des fêtes a été bien remplie 
et les membres bien occupés pour distraire leurs conci-
toyens.

Nous avons débuté par le vide-grenier en avril dans la 
salle municipale et sur la place de la mairie. Tous les em-
placements étaient loués, le beau temps était avec nous. 
Les exposants sont repartis ravis. En mai, le soleil était 
au rendez-vous et le repas champêtre, dans le parc de la 
mairie, a réuni 50 personnes.

Pour la fête locale, plusieurs activités : vide-grenier, le 
samedi, avec un stade rempli d'exposants d’acheteurs 
et de nombreux visiteurs. Le soir, le marché gourmand a 
rassemblé 300 personnes dans la convivialité, la bonne 
humeur et la gourmandise. Dimanche matin, pour digé-
rer, certains ont marché, d'autres ont enfourché le vélo 
pour 2 ballade sympathiques. Dimanche soir, la retraite 
aux flambeaux avec, dans ses rangs, enfants et adultes a 
rejoint le port pour admirer le magnifique feu d'artifice. 
Pendant tout le week-end, les forains ont accueilli petits 
et grands sur les manèges et les stands. 

La saison s'est achevée par un voyage en car, dans les 
Pyrénées, avec, encore une fois, le beau temps avec 
nous. Au programme  : marche pour certains, visites 
pour d'autres, retrouvailles le midi, autour du repas, pe-
tits achats avant le retour sur Cubzac. De l'avis général, 
journée très agréable ! A renouveler !

â Les manifestations 2016
• 17 avril : vide-grenier
• 30 avril : voyage, marche
• 15 mai : repas champêtre
• 26-27-28 août : Fête locale
• 11 septembre : marche dans le bourgeois,

â Le bureau
• Président d'honneur : Gilles Thibaud
• Président : Cyril Chérigny 
• Vices présidents : Jean Roger Thuillias – Eric Rougier
• Trésorière : Magali Pelletier
• Secrétaire : Patricia Barbé 
• Secrétaire adjoint : Michel Barsé
• Commissaires aux comptes : Jean Pierre Prat - Christian 

Capdebos 

Vous souhaitez des renseignements ou nous 
rejoindre ?
Contact : Cyril Chérigny, 06 61 59 01 41

La gym volontaire, pourquoi ? 

Parce que, quel que soit son âge, le corps a besoin d’exercices de 
maintien, de renforcement musculaire, d’assouplissement et de 
faire travailler son cœur. Bien sûr, tout ceci demande des efforts. 
Pour nous inciter à travailler, nous faisons confiance à nos anima-
trices (coach en langage branché !). Elles nous connaissent, elles 
changent le programme de leurs cours régulièrement afin de ne 
lasser ni les corps, ni les esprits. Aucune technique n’est privilé-
giée et la diversité  des exercices (Pilates, stretching, abdo, cardio, 
steps)  va optimiser les résultats.

S’amuser et dépenser de l’énergie est essentiel mais il est pri-
mordial que l’animatrice  procède à des corrections individuelles  
pour permettre à chacun de progresser.
La médecine sportive assure aussi, que pratiquer une activité 
physique un peu soutenue  pendant 20 minutes modifie favo-
rablement l’équilibre endocrinien et immunitaire pour offrir des 
bénéfices antifatigue durant 48 heures. Nous sommes tout à fait 
d’accord !

Bref, on s’amuse, on se remue, on transpire, on fait du bien à son 
corps et  c’est pour toutes ces raisons  que la  gym…nous est in-
dispensable. 
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Sauvons Cubzac
L'association Sauvons Cubzac, lors de son assemblée générale 
d'octobre 2015 s’est lancé dans une nouvelle « bataille » .
Cette fois, notre commune est confrontée à un projet de parking 
à camions derrière l'aire de L'Estalot (station Total), entre l'auto-
route A10 et la route de Lombagne à proximité des habitations 
du Clos du Basque, du château Canada et autres, notamment 
sur St-André.
L’État et ASF/VINCI envisagent d'y «  stocker  » jusqu'à 500 
camions.
Ce projet, s'il voyait le jour, impacterait 12 hectares de terre agri-
cole et viticole et viendrait porter une nuisance sans commune 
mesure pour les riverains les plus proches.
A ces nuisances polluantes, sonores et visuelles, il nous faut pen-
ser aux trafics que cela engendrerait, notamment, prostitution 
et drogue.
Notre mobilisation ne s'est pas fait attendre et vous êtes très 
nombreux à nous  avoir rejoints.
Nous nous sommes associés à la lutte du syndicat du lotisse-
ment « Clos du Basque », à celle des riverains Cubzacais et Cub-
zaguais, ainsi qu'à l'association « A3C » de St André de Cubzac.
Tous ensemble, nous nous sommes constitués en «  Coordina-
tion Cubzaguaise » contre le parking à 500 camions.
Nous remercions les municipalités de Cubzac et de Saint-André 
pour leur soutien et leur détermination contre ce projet.
Avec leur concours, nous avons saisi par courrier et/ou ren-
dez-vous, le Préfet, le Sous-Préfet, la Ministre de l'environne-
ment, le secrétaire d’état aux transports, les élus de proximité 
(député/ conseillés départementaux, etc.). 
Le projet est retardé par la demande du Préfet à Vinci de revoir 

la copie, mais aussi par les élections régionales et les fêtes de fin 
d'année.
Soyons lucides, ce projet menace toujours notre bien vivre à 
Cubzac !!!!!
Dès janvier, nous proposerons une réunion publique et prépa-
rerons avec vous des actions d'envergure au cas où ce projet 
néfaste serait poursuivi.
Nous lançons un appel à votre solidarité. Demain, quel endroit 
de Cubzac sera concerné par un projet menaçant votre 
tranquillité ?
En attendant, nous vous présentons nos meilleurs vœux pour 
2016. Qu’elle soit pour vous et vos proches, synonyme de santé 
et de  bonheur.

Pour L’association SAUVONS CUBZAC,
le président, Vincent RAYNAL.  

ACCA, la société de chasse
Suite à l’assemblée générale du 3 avril 2015, il a été fait une as-
semblée extraordinaire, le 24 avril dont l’ordre du jour était le re-
tour à l’AICA (association intercommunale de chasse agréée du 
Cubzaguais), un retour approuvé par 42 voix pour et 12 contre. 
Saint André de Cubzac et Virsac ont pris la décision de revenir 
au sein du groupement ce qui permet de chasser sur plus d’une 
quarantaine de communes. 

Les gardes chasse ayant 
démissionné nous 
sommes dans l’attente de 
candidature.
Malgré la baisse d’adhé-
rents nous maintenons le 
nombre de pièces de gi-

biers lâchées.
Suite à sa démission mon-
sieur Cambot a été rem-
placé par Eddie Puyjalon 
comme vice-président.
Nous remercions tous les 
membres ainsi que Jo-
siane Latour, Cathy Four-
rageat, Yvette Capdebos, 
Yvette Vincent et Gilles 
Fourrageat en tant que 
membres actifs pour les 
services rendus dans les manifestations.
Nous remercions aussi monsieur le maire et son conseil pour 
l’aide qu’ils apportent à notre association.          
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Joyeux Cubzac
Association des retraités cubzacais

Le Joyeux Cubzac compte beaucoup 
de nouveaux adhérents depuis la re-
prise en septembre dernier.
Il est important de souligner que sur 
nos 106 adhérents, 1/3 n’a pas 70 ans, 
1/3 a entre 70 et 80 ans  ;  parmi  le 
dernier tiers, bon nombre sont encore 
très actifs au sein du Club. On peut 
supposer que la bonne ambiance qui 
y règne et les activités proposées  sont 
à l’origine de la bonne santé du Joyeux 
Cubzac.

En  2015 :
• Le 8 mars : 70 personnes ont pu pas-

ser un moment agréable grâce à la 
journée festive que nous avons orga-
nisée à la salle des fêtes, permettant 
ainsi à ceux qui ne peuvent plus par-
ticiper à nos sorties  de profiter d’un 
bon repas périgourdin suivi d’une 
agréable animation.

• En avril, notre première sortie extérieure nous a conduit à Mar-
quèze, dans les Landes

• En juin, ce fut une belle visite de Saintes de ses monuments, 
de ses bords de Charente parcourue en gabare et de son haras 
national, avec, sur le chemin du retour, un arrêt pour admirer le 
superbe donjon de Pons.

• Du 1er au 7 juin, grand voyage dans les Pyrénées orientales, Ver-
net les Bains, Collioure, Perpignan… puis en Espagne, Figuéras 
et le Musée DALI, Barcelone et la Sagrada Familia, Malgrat de 
Mar, sans oublier la soirée médiévale et flamenco.

• Début octobre : court voyage – 2 jours/1 nuit, en Touraine : vi-
site du Château de Chenonceau, du manoir du Clos Lucé, der-
nière résidence de Léonard de Vinci, manoir où l’on peut voir 
les multiples inventions de ce génie. Visite aussi de la ville de 
Tours, au cœur historique, magnifiquement conservé.

De septembre à fin juin 2016 :
• Des réunions le jeudi après-midi, de 14 à 17h, avec, en alter-

nance, petits lotos et goûters ou jeux de cartes et de société.

• Deux ou trois repas conviviaux, préparés par un traiteur et par-
tagés en toute simplicité 

• Des séances de gymnastique douce, les mardis et vendredis 
matin de 9h15 à 10h15.

• Trois grands lotos publics, essentiels au financement du Club ; 
le dernier aura lieu le dimanche 7 février 2016

• Le banquet annuel avec animation musicale- précédé de notre 
exposition –vente d’ouvrages réalisés par les adhérentes.

• Notre participation au marché de Noël cubzacais 

• Des sorties à la journée

• Un grand voyage d’une semaine

• Nous avons aussi programmé un voyage de 8 jours en Alsace  
et 3 ou 4 sorties journées, dont une à Limoges.

Si vous souhaitez adhérer au Joyeux Cubzac présentez-vous 
le jeudi à partir de 14 heures à la salle des fêtes de Cubzac ou 
prenez contact avec une des personnes du bureau. 
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Tennis
L’association cubzacaise de tennis, qui, l’année prochaine, aura 35 ans, voit 
son effectif se stabiliser autour d’une soixantaine d’adhérents depuis l’année 
dernière.
Les jeunes de l’école de tennis représentent près de la moitié des licenciés. Ils 
suivent fidèlement les cours que dispense Florence le lundi en fin d’après-midi 
ou le mercredi à partir de 15h.
Les adultes s’initient ou s’entraînent le lundi ou le mercredi soir. 
Cette année, 4 équipes représentent les couleurs de Cubzac. Les rencontres 
s’effectuent sur les 2 courts en béton poreux. A la fin des rencontres, il est très 
agréable de se détendre dans notre sympathique club house .
Comme il n’est jamais trop tard pour se mettre au tennis, les inscriptions peuvent 
être prises tout au long de l’année.
Le tennis, un sport réservé à tous !
Contacts : Président : Jacques Michely 06.81.25.22.81
Trésorière : Isabelle Meynard  06.15.75.28.43

Football Club de Cubzac
Cette nouvelle saison 2015/2016, le FCCP compte 173 licen-
ciés toutes catégories confondues des "petits" au "foot loisirs", 
le club a vu son nombre de licencies augmenter d’environ 30 
licenciés par rapport à la saison précédente. 

Le FCCP a vu le départ de ses emblématiques président, 
trésorière et secrétaire : Michel Simmonot qui est reste 
comme correspondant club/district, gilette badenas et Cathy 
Simmonot.

Mickael Baudry a été élu à la présidence du club, Bérénice Far-
deau à la trésorerie, Virginie Margontier au secrétariat.

Le FCCP a grandi tant en nombre de licenciés que sur le plan 
sportif. L’équipe des seniors  a obtenu le droit de jouer en 1ère 
division lors de la saison 2014/2015 soit le plus haut niveau 
district.

Le club est en entente des catégories U12 aux U16 avec St 
Laurent d’Arce et St Gervais. Nos jeunes "pousses" sont enca-
drées par des éducateurs qui sont formés ou seront formés. 
Et le Fccp peut compter sur des bénévoles formés pour déve-
lopper le football, sport populaire ayant un rôle social, au sein 
de notre village.

Le FCCP souhaite continuer à progresser et à se développer 
mais il a besoin de bénévoles et de personnes désirant 
s’investir.

Je remercie l'ensemble des éducateurs dirigeants et béné-
voles, la municipalité, qui œuvrent au quotidien pour que nos 
licenciés pratiquent leur sport dans de bonnes conditions.

Le FCCP se joint à moi pour vous souhaiter une très bonne 
année 2016.
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Shukokai Club – « Karaté Contact »

Lors de la saison 2014/2015, le Club de Karaté 
SHUKOKAI a une nouvelle fois affiché de très bons 
résultats en s’imposant massivement à l’open de 
Toulouse avec 8 médailles.

Chez les plus jeunes, une troisième place au cham-
pionnat de gironde cette saison pour MAELYS 
MOMMERT. Sa première participation à une com-
pétition laisse espérer de bons résultats.

Avec l’aimable participation de Rémi RODRIGUEZ*, Sébastien Harymbat prépare l’en-
semble de ses compétiteurs au championnat de France karaté contact et semi contact qui 
se déroulera le 12 et 13 mars à paris avec la participation de Willy Borrel, multiple champion 
du Monde pro en boxe pied poing.

Le Club de Karaté SHUKOKAI de Cubzac les Ponts a, comme les années précédentes, la 
volonté de poursuivre l’apprentissage du Karaté dans une ambiance conviviale et familiale 
pour les jeunes et les moins jeunes.

Les cours ont lieu à l’école maternelle, pour la section Enfants en « Karaté traditionnel », les 
mardis et vendredis de 18h à 19h.

Pour la section Adolescents/ Adultes en « Karaté Contact », les mardis (salle de motricité de 
la maternelle) et les vendredis  (salle des fêtes) de 19h à 20h30.

Nous souhaitons bonne chance à l’ensemble des compéti-
teurs pour cette nouvelle saison.

Suivez l’actualité du club de Karaté de votre commune sur 
www.karatecubzac33.fr

*Rémi RODRIGUEZ entraîneur en karate tradi/contact et full contact // 
boxe anglaise et CrossFit.

Le bureau
Présidente : RAVET Isabelle - 05.57.43.45.30

Trésorière : HARYMBAT Laëtitia
Secrétaire : KOPF Sébastien

Le Karaté, c'est l ’art du combat 
et la philosophie de la vie. Venez 

découvrir l 'enseignement de cette 
discipline dans un esprit de partage, 
de convivialité et d 'accomplissement.
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La PEC (Parents d'élèves de Cubzac les Ponts)

La dissolution de l'ancienne association des parents d'élèves 
FCPE fait place à la création d'une nouvelle association : la PEC.
Nos équipes se sont renforcées grâce à nos nouveaux modes 
de communication : facebook, site internet, flyers, affichage et 
communication lors de la réunion de rentrée scolaire.
Ce nouvel élan nous permet de compter cette année 39 
membres !
Le principe et les projets de l'association restent pour autant in-
changés. La seule différence est d'appartenir à une association 
indépendante et apolitique, le but final reste d'améliorer le quo-
tidien de nos enfants lors de leur scolarité.

Les projets 2015-2016 :
• octobre : après-midi jeux en bois à la salle municipale. 
• décembre : tenue d'un stand le week-end du marché de noël 

de la commune
• mars : monsieur carnaval avec sa parade et son final au port
• juin: kermesse jeux au port avec grillades et surprises pour les 

enfants.

â Le nouveau bureau de la PEC a été élu à l’unanimité. De 
gauche à droite :
Linda Pena : vice trésorière Angeiina Davy : trésorière
Luc Heinze : président 
Jessica Jendaud : vice-présidente
Gaëlie Freynet : secrétaire
Isabelle Bernadet : vice-secrétaire

Et nous voilà partis pour une nouvelle année de projets et d’en-
treprises... pour nos loulous !!

Les anciens combattants
En cette année 2015, la section des anciens combattants de 
notre commune a participé aux cérémonies du souvenir du 8 
mai et du 11 novembre.
Nous avons eu la joie d’accueillir les élèves de notre com-
mune qui ont  participé activement à ces commémorations.
En 2016, la cérémonie cantonale du 8 mai se déroulera dans 
notre commune et sera suivie d’un repas.

Le président, Gilles THIBAUD

Association des pêcheurs
L'activité 2015 a été marquée en début d'exercice par l'élection d'un nou-
veau bureau, certains membres ne souhaitant pas se représenter après 
plusieurs années d'investissement personnel.
Le nouveau bureau
Président ................. CAILLAULT Michel Vice président .......... RULLEAU Jean Paul
Trésorier .................. BERT Alain Trésorier adjoint ....... BALANGE Jean François
Secrétaire ................ BERT-LATAPPY Monique Secrétaire adjoint ..... RECLUS Laurent

La saison de pêche à la lamproie à laquelle participe la majeure partie de 
nos adhérents en tant que pêcheurs amateurs s'est déroulée de février à 
fin avril dans une ambiance très conviviale.
Quelques habitants de la commune ont pu découvrir cette pêche tradi-
tionnelle et nous espérons pouvoir renouveler l’invitation en 2016. Il y 
aura toujours une place à bord d'un bateau pour une personne souhaitant 
découvrir notre activité.
Enfin, nous nous sommes tous retrouvés à l'occasion de notre banquet annuel.

Contact :
secrétaire : moniquelatappy@orange.fr
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Pétanque cubzacaise

Les concours Pétanque et Jeu Provençal orga-
nisés par le club au cours de la saison 2015 ont 
connu un franc succès.
Nous remercions tous les licenciés pour leurs nombreuses 
participations aux concours extérieurs et qualifications.
Au niveau résultats, à noter une qualification en 1/4 au 
championnat des clubs en provençal.
Grâce aux différentes manifestations organisées, le club a 
pu investir en équipements matériels pour le local et par-
ticiper à l’équipement vestimentaire ainsi qu’aux déplace-
ments des joueurs.
Cette année, la soirée offerte aux licenciés permettra de dé-
couvrir la revue « Hollywood » à l’Ange Bleu.

En assemblée générale, le 24 novembre, le président Chris-
tophe Boué et la secrétaire Bénédicte Bourdon ont présen-
té leurs démissions pour raisons personnelles.

Laurent Monier au nom des membres du bureau et de tous 
les licenciés remercie chaleureusement Christophe pour 
son investissement et la gestion du club durant ses quatre 
années de présidence.

N’hésitez pas à venir encourager nos licenciés lors des 
concours locaux et à participer à nos diverses manifesta-
tions.

Les entraînements Pétanque et Jeu Provençal auront lieu 
tous les vendredis après-midi à partir de début février.

Si vous souhaitez adhérer au club ou obtenir des 
renseignements, contactez notre président :
Laurent Monier – Tél 06 24 12 87 10
ou rejoignez nous sur notre site internet :
http://petanquecubzacaise.jimdo.com

Le bureau 
Président d’honneur : Christian Capdebos
Président : Laurent Monier
Trésorière : Patricia Barbé - Trésorier adjoint : Léon Bourdon
Secrétaire : Bernard Soteras - Secrétaire adjointe : Danièle Barré

Nos manifestations 2016
Lotos : le 31 janvier, le 28 février et le 13 mars
Concours Pétanque :

• 3 avril en Doublette (120€),
• 30 avril réservé aux Féminines en Doublette (120€),
• 23 octobre, Promotion en doublette (150€),
• 26 et 27 août ouvert à tous pour la fête de Cubzac

Concours jeu Provençal : Grand Prix de Cubzac, le 11 juin
Vide grenier : 29 mai sur le terrain de pétanque.
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État Civil 2015 AFLALAYE  Nélia ................................................................24 septembre 2015 Soyaux
ANDRADE LAMOTTE  Lény, Lionel, Rui .....................................5 juillet 2015 Bordeaux
ARMAND  Mathéo Ange ........................................................... 29 août 2015 Lormont
BARONNET  Agathe, Célia, Magali .............................22 janvier 2015 Cubzac les Ponts
BELLY  Mickaël ............................................................................5 juin 2015 Bordeaux
BERNETTES  Alexis, Enzo, Thibault ............................................ 6 juillet 2015 Lormont
BONHOMME  Camille .......................................................27 septembre 2015 Lormont
BOUTET  Bastien, David ....................................................17 novembre 2015 Lormont
BOYER  Loann Alain Eric ...........................................................18 août 2015 Bordeaux
BOYRIE  Victoriya ....................................................................... 13 mai 2015 Lormont
CANTE  Alessio, Ilario ........................................................31 décembre 2015 Lormont
DAUBIGNY AVRIL  Sacha, David, Jean, René, Guy ........................ 25 mars 2015 Bruges
DELPECH  Marin Alain Jean-Louis .......................................... 8 janvier 2015 Bordeaux
ESKINAZI  Mathys Gamil Jean-Claude ........................................22 avril 2015 Lormont
ESTELET  Martin Samuël ............................................................28 avril 2015 Lormont
GROUSSET  Théa, Louise, Clara .........................................27 septembre 2015 Lormont
HUMEAU GAILLARD  Thélya, Zoé, Téa .......................................... 13 mars 2015 Bruges
JERABEK  Anna ..................................................................9 septembre 2015 Lormont
LALIÈVE ATHANÉ  Louis, Aaron....................................... 23 septembre 2015 Bordeaux
LAMBERT PRADES  Raphael, Philippe ..................................28 octobre 2015 Libourne
MAGAUDOUX  Liam ............................................................. 13 janvier 2015 Bordeaux
MENUT  Alexis, André, Marcel .................................................. 21 avril 2015 Bordeaux
MISCHLER  Hendrick ....................................................... 12 novembre 2015 Bordeaux
MOYA  Manuela ........................................................................29 mars 2015 Lormont
MURET  Maël ............................................................................23 mars 2015 Lormont
PARAYE  Nolan, Malone .......................................................... 24 juillet 2015 Lormont
PASCOLI  Julia Stépha ................................................................... 15 janvier 2015 Dax
PATTYN  Timotey, Alain, David ..................................................... 13 mai 2015 Talence
PICHARDIE  Lina .................................................................. 15 janvier 2015 Bordeaux
PLANA BARON  Morgan Ben ......................................................30 avril 2015 Lormont
RICHA  Nassim ..................................................................... 10 octobre 2015 Lormont
TARRADE  Lény Felipe Lélio ...................................................... 21 avril 2015 Bordeaux
 TOURAILLE  Théo, Michel, André .................................................. 26 mai 2015 Bruges
TRIEAU  Rose .................................................................. 22 décembre 2015 Bordeaux

FUGGENTHALER  Jean Georges DA SILVA COUTO  Maria Goreti ........................ 2 mai 2015
MCHINDA  Farid MAUZÉ  Marie-Gaëlle, Agnès .............................................. 23 mai 2015
ARNAUD  Jennifer Maud  ASCENCIO  Renaud André Jacques ......................11 juillet 2015
NYAM A NDJAMA  René Guy RUSSAC  Valérie Hélène .................................11 juillet 2015
RENAUD  Johnny Jacky Fabien LAMBROT  Gwendolyne .............................18 juillet 2015
MANIOSKI  Anthony Jonathan MAQBOUL  Dounia .....................................25 juillet 2015
GUERLIN  Antoine, Marie, Jean, Patrick, Thérèse BENEJAT  Murielle ...............7 août 2015
CAMBY Jean-Pierre Daniel Claude GRANDCAMP  Jean Raymond Joseph .....29 août 2015
DUBROCAS  Fabien, Michel, René VALLET  Jennifer .............................. 5 septembre 2015
GROSSOLEIL  Thomas CHEVREUL  Laura ............................................... 5 septembre 2015
BARGIACCHI  Patricia Andrée DEMEY  Stéphane Pierre....................... 19 septembre 2015
JENDAUD  Loïc Franck LAGEIX  Jessica Anne Marie ............................. 19 septembre 2015
BOLIFRAUD  Cédric DESBARATS  Sandra, Marie-Thérèse.......................... 24 octobre 2015
MALABAT  Pierre-Henri MUSSEAU  Ludivine ....................................... 31 décembre 2015

AKROUM Eugénie, Georgette née ORNE ........................ 16 février 2015 Cubzac les Ponts
AURIOL Fernande Renée épouse ESTEBAN.................................. 11 mars 2015 Bordeaux
BENHAMOU Marie, José, Marguerite née COLLET .............................. 19 mai 2015 Pessac
CROTTI Anna veuve RUSTICHELLI .........................................15 décembre 2015 Bordeaux
DUCLA Alain ...............................................................................21 février 2015 Lormont
DUGUEY Roger .................................................................... 4 juin 2015 Cubzac les Ponts
ESTEBAN Marcel ........................................................................... 22 juin 2015 Bordeaux
HERRERO François .............................................................. 27 novembre 2015 Bordeaux
LESIEU Emeline, Jeanne ...................................................... 2 juin 2015 Cubzac les Ponts
MARCERON Yvonne veuve VACHER ............................................ 25 juillet 2015 Bordeaux
MENOU Alain, Guy ..........................................................8 octobre 2015 Cubzac les Ponts
MIGNONNEAU Gilles, Jean .............................................22 janvier 2015 Cubzac les Ponts

ERRATUM : DECES DE L’ANNEE 2014
PUECH Didier ...................................................................... 28 novembre 2014 Bordeaux
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